

Nombre: Karen Lizeth Nájera Carpio.

Materia: Antropología Medica

Grado y grupo: 1-A



Introducción

Vimos en clase un documental del Dr. Jacobo Grinberg que fue un científico que trabajó con curanderos y chamanes, sus actividades lindaba entre la academia y lo esotérico. Un científico entre los chamanes, un chamán entre los científicos, se le describía. Neurofisiólogo como primera disciplina, Jacobo Grinberg investigaba las posibilidades de expandir la conciencia humana y desarrollar el potencial mental a niveles insospechados. Entre otras cosas, imaginaba la posibilidad del uso de la telepatía. Y parte de su misterio fue cuando, a finales de 1994 anunció un viaje que haría a la India y desapareció sin dejar rastro alguno. n mi primer viaje a México en 2010, una mañana en Tepoztlán, una mujer me dijo que tenía que conocer a un científico mexicano que se llamaba Jacobo Grinberg. Dijo que era el más importante de México, que había trabajado con curanderos y chamanes y que se lo había llevado la NASA, ésa era su versión. Conseguí su autobiografía La batalla por el templo y me fascinó, ahí había pistas sobre la desaparición que vino después. En paralelo conocí a su hija y empecé a contactar con familiares e investigadores, con la idea de hacer una película. El personaje principal es Jacobo Grinberg, pero es interesante cómo despunta el policía Clemente Padilla, una suerte de coprotagonista. Es un personaje de cine negro, que entra en un caso y éste lo transforma. Es el policía mexicano que no tiene ningún interés por la metafísica, la filosofía y la ciencia, pero tiene que empaparse en el universo de Grinberg para desentrañar los enigmas del caso. Es un personaje con una obsesión y esa obsesión siempre es un caramelo. También vimos a Pachita, uno de estos seres humanos que ha marcado la vida espiritual del país es Pachita, una chamana que fue objeto de estudio del científico Jacobo Grinberg, y cuya vida estuvo sumergida en el misterio. De acuerdo con Grinberg, Bárbara Guerrero alias "Pachita", nació en 1900 en Parral, Chihuahua. Fue un fenómeno en México". Mingus se puso en manos de Pachita porque un año antes le habían diagnosticado esclerosis lateral amiotrófica (ELA), una agresiva enfermedad del sistema nervioso para la que no hay cura.

Desarrollo

En 1994, y en pleno clímax de su carrera, el doctor mexicano Jacobo Grinberg desapareció misteriosamente. Las extrañas circunstancias de su desaparición han dado pie a múltiples hipótesis y teorías que han contribuido a ocultar la verdad del caso. Considerado por muchos como el Einstein de la conciencia, Grinberg llevó el estudio de la psicofisiología más allá de los límites de la ciencia tradicional con la finalidad de acercarse al potencial infinito del cerebro humano y demostrar los primeros indicios de la telepatía.

El director Ida Cuéllar ha investigado el caso durante siete años y ha construido un thriller metafísico trepidante, donde se revelan pruebas desconocidas que reescriben la crónica de los últimos días antes de su desaparición. Sumergirse en el misterio del doctor Grinberg implica reflexionar sobre el misterio de la existencia humana y, más que ofrecer respuestas, descubriremos cómo hacernos mejores preguntas.

También tiene mucho que ver Pachita Durante este tiempo, el Dr. había desenmascarado ya a algunos supuestos chamanes que, mediante varias farsas, estafaron a muchas personas, sin embargo, al llegar sin previo aviso a la casa de Pachita, él mismo relató a sus amistades que fue recibido por una voz grave que desde el fondo de la casa exclamó: "Jacobo, apúrate ¿Por qué llegas tan tarde? Te estaba esperando." A partir de ese momento, Jacobo Grinberg fue testigo de incontables cirugías y procedimientos médicos que parecían físicamente imposibles. Pachita solicitaba a sus pacientes vendas, una sábana y alcohol; realizaba las cirugías en su casa y se valía únicamente de un cuchillo de monte con el que abría el cuerpo de los pacientes para, posteriormente, extraer con las manos órganos dañados. Materializaba un nuevo órgano y lo depositaba en sustitución del anterior. A esto, Pachita lo denominaba "Aportes" Posteriormente pasaba su mano sobre la herida y ésta quedaba nuevamente cerrada, sin marca alguna. En otros casos, Pachita tenía la habilidad de realizar transfusiones con sangre que brotaba de su boca.

En su libro *Chamanes de México*, Jacobo relata sus vivencias junto a Pachita y la forma en que ella perdía la concia del presente mientras realizaba cirugías o curaciones. De hecho, cuando él le leyó el libro que había escrito sobre su trabajo, ella quedó completamente asombrada pues no sabía qué ocurría realmente.

Conclusión

Existen muchas cosas que aun no tenemos el conocimiento del mundo, en especial todo lo relacionado con la medicina y las culturas como los chamanes, curanderos, sobadores. Hay muchas teorías sobre estos temas, que nos demuestra que no tenemos el conocimiento suficiente del cuerpo humano, el desarrollo que tiene. Me pregunto ¿cómo seria la vida si explotáramos los conocimientos y poder desarrollar correctamente al cuerpo humano?, es algo increíble cuando aprendemos cosas, ahora pienso en lo que sintió el Dr. Jacobo el ver lo que hacia Pachita ya que no es algo que sea normal y es casi imposible, como narran el momento en el que ella operaba, la forma en la que lograba sanar y curar a las personas, de una forma única ya que lo hacía psíquicamente. Todo lo que vimos en el documental deja muchos puntos sin resolver y es increíble.

La medicina tradicional representa una opción importante de repuesta ante las necesidades de atención a la salud en diferentes países y varia mucho su forma dar la saluda las personas. Existen distintos ejemplos que muestran los intentos de cómo buscar la participación de la medicina tradicional en la provisión de servicios de salud por parte de las instituciones del Estado encargadas de esta función, lo cual le ha permitido encontrar espacios para su uso e implementación y La medicina actual es curativa e individualista que es Ciencia que estudia las enfermedades que afectan al ser humano, los modos de prevenirlas y las formas de tratamiento para curarlas, hay relación con los dos tipos de medicina pero son opuestas.